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本报讯（记者 裴其娟）随着经济社会
的快速发展，我市现行的环卫作业体制、经
费标准已不能适应城市发展和广大市民的
现实需求。为进一步切实完善我市环卫作
业体制，改善环卫工人待遇，昨日，酝酿已
久的《郑州市人民政府关于规范环卫管理
工作改善环卫职工待遇的通知》正式下发。

环卫管理实行市区两级负责

根据《通知》，我市建成区范围内环境
卫生管理工作实行市、区两级负责，以区为
主的管理体制。市环境卫生行政主管部门
负责制订环卫作业规范标准，核算作业经
费，并对各区环卫作业实施指导、协调、监
督、考评；同时负责郑开大道、环城快速公
路、两河一渠、二七广场等区域的环卫作

业；负责城市生活垃圾的终端处理等工
作。各区(管委会)环境卫生行政管理部门
负责本辖区道路清扫保洁、公厕(中转站)管
理、环卫设施建设及垃圾转运等环卫作业
的具体组织实施。

三年内机械化清扫率提至七成

《通知》明确，将保障环卫大型设备(设
施)购置(建设)经费。各区(管委会)在现有
机械化作业设备的基础上，要以每年增加
10%的速度，利用三年时间，使机械化清扫
(冲洗)率从现在的 40%增加到 70%，未达到
规定要求的给予扣款处罚。

市政府每年拨付不少于 3000万元，作
为大型环卫机械设备购置基金。为规范作
业考评、完善定期考评工作机制，将开展

“环卫优胜杯”竞赛活动，建立月检查、季评
比、半年小结、年终表彰制度。

用工单位须与职工签劳动合同

《通知》对环卫工人用工年龄、工资标
准、休假制度等作出了具体规定。如，环卫
用工应符合男职工 60周岁以下、女职工 50
周岁以下、具有初中以上文化程度、具备履
行职责的身体条件等要求；自用工之日起一
个月内，用工单位要与环卫职工签订劳动合
同，按时足额缴纳社会保险费，同时为职工
缴纳人身意外伤害保险；提高工资标准。

市环境卫生行政主管部门会同市人
力资源社会保障、财政部门，参考本市市
场工资指导价位、企业工资增长指导线和
郑州市最低工资标准，制定环卫职工工资

标准；落实好高温津贴、节日慰问、带薪年
休假等劳动保障制度，如用人单位安排劳
动者在高温天气下(日最高气温达到 35℃
以上)露天工作，以及不能采取有效措施
将工作场所温度降低到 33℃以下的(不含
33℃ )，按照 10 元/日的标准支付高温津
贴。连续工作 1年以上环卫职工享受带薪
年休假。

此外，《通知》对解决环卫工人的住宿
问题作出了规定。由市、区房管部门为环
卫职工提供公共租赁住房，各区(管委会)要
为环卫职工建设环卫之家，2015年年底前，
按照上述两项措施基本解决外来环卫职工
的住宿问题。同时，按照服务半径1000米、
面积不少于10平方米,应配置饮水机、热水
器、微波炉等物品,并采取御寒、防暑降温
等措施的标准建设环卫工人休息房。

我市环卫职工待遇提高
●连续工作1年以上可享带薪年休假
●2015年年底前基本解决住宿问题
●高温津贴按10元/日标准支付

“如果您有困难，请告诉我，您将免
费吃面一碗。”这是昨日记者在经八路
纬一路附近一家热干面馆门口看到的

“告示”。
有这种好事儿？看到“告示”内容，

不少市民为其传递的正能量伸出大拇
指，也有人认为这是店家在炒作。面对
众人的议论，面馆主人孙素英淡然处
之：“俺就是想帮助有困难的人，不管别
人怎么说，我会一直做下去。”

昨日上午，在经八路巡防队员指引
下，记者见到了“告示”。据巡防队员
说，这个“告示”3个多月前就有了。

“这个点子是我老公想到的。”面对
采访，店主孙素英很不好意思，“之前看
到媒体报道‘全城吃面’，我们很受感
动，碰巧自己要开面馆，且旁边就是一
家医院，平常会有特别困难的人经过，
就想帮一下。”

做好事最怕别人误解。回忆起第
一个来店里吃免费面的是一名年轻
人。孙素英告诉记者，当时那名小伙子
在店门口走了好几趟，一直盯着那张红
底纸犹豫不决。当得知他陷入传销钱
被骗，一天都没吃饭时，孙素英连忙让
后厨做了一份加大碗热干面。

孙素英告诉记者，有些人不相信有
这样的好事儿，所以3个月下来，他们共
免费提供了近30碗面。

商家做好事，难免会遭人议论，有
人就认为是面馆故意炒作。孙素英很
委屈，但老公刘先生劝她：“我们只管做
我们的事，问心无愧就好。”

“坚持了3个月，今后还要把这种爱
心活动继续下去。”孙素英说，一碗面值
不了多少钱，但对有困难的人来说，可
能会温暖他们的心，“所以我打算把门
口的‘告示’放大点，让有困难的人都能
看到。”

我省成功实施首例
振动声桥植入手术
本报讯（记者 汪辉 通讯员 孙淑萍）近日，郑

大一附院耳科二病区成功实施河南省内首例振
动声桥植入手术。目前患者已痊愈出院。这是
继该院成功实施人工耳蜗植入后，在人工听觉植
入手术方面的又一次重大突破。

接受手术的患儿今年3岁，出生时双侧耳廓严
重畸形且无外耳道，不仅听力较差，言语发育也受
到影响。日前，患者家人带孩子来到郑大一附院
耳科门诊就诊。由于孩子拒绝佩戴骨导式助听
器，该院教授卢伟决定为孩子实施振动声桥植入
手术。在全国耳鼻咽喉头颈外科学会主任委员、
解放军总医院韩东一教授的指导下，近日成功为
患者实施了手术。

据悉，振动声桥是人工中耳的一种，分为体外
机和体内植入体部分。体外机接收声音信号，将
其通过植入耳后头皮下接收器的导线直接传入内
耳。它不但能取代病变的外、中耳传声，还能将收
集到的声音信号放大，从而提高听力。

由于振动声桥手术难度比人工耳蜗植入更
大，目前国内仅有为数不多的几家医院开展。

昨日是警方“雷
霆行动”首日，交巡
警支队车管所民警
组成 4 个巡逻小组，
在固定路线开展巡
逻震慑，对可疑车
辆和可疑人员进行
盘查。
本报记者丁友明 摄

市民捐献造血干细胞
驰援首都白血病患者

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 马振强）10 月
15日8时15分，河南省肿瘤医院血液科造血干细
胞采集室，市民陈晓霞为一名素不相识的北京白
血病患者成功捐献了造血干细胞，成为我市第
159例造血干细胞捐献者。

早在2008年6月，市红十字会启动“捐献造血
干细胞拯救白血病患者生命”公益活动之初，陈
晓霞就成为中国造血干细胞捐献者资料库河南
分库的一名志愿捐献者。10余年来，陈晓霞每年
坚持义务献血 400毫升，目前已累计献血 4800多
毫升。

今年5月份，她接到了省红十字会工作人员的
电话，说她的造血干细胞与北京一名20多岁白血
病患者配型成功，陈晓霞爽快地答应捐献。

或许是好事多磨。经过省肿瘤医院对陈晓
霞身体的全面检查，发现她有缺铁性贫血。为尽
快完成造血干细胞捐献，陈晓霞坚持进行食疗，
两个月后，她的身体状况达到了捐献要求。

15日，9个多小时的细胞采集工作终于结束
了，那袋重达303毫升的造血干细胞，被小心翼翼
地装入来自北京协和医院专用的小木箱里，由该
医院血液科专家蔡昊乘高铁带回北京。

本报讯（记者 裴其娟 文 宋晔 图）秋天是收
获的季节，市动物园一对白颊长臂猿“夫妻”也收
获了它们爱情的结晶——一只精灵古怪的长臂猿
幼崽，白颊长臂猿在我市首次繁殖，也为市动物园
增添了喜气。昨日，这只出生刚一周的长臂猿崽
崽在父母的陪伴下，正式与游客见面（如图）。

在市动物园珍稀馆内，新生的长臂猿崽崽一
亮相，就吸引了众多游客的眼球。只见它脑袋比
乒乓球大不了多少，自两颊至头一圈白色的绒毛
又细又滑，好像戴了一顶白色的头盔，长而粉嫩
的四肢紧紧箍在妈妈腰上。而母长臂猿虽然刚
刚产崽不久，依然身手矫健，带着崽崽时而在树
枝上腾挪跑跳，时而抓几颗饲养员为她准备的水
果享用。

据市动物园工作人员李文悦介绍，白颊长臂
猿是罕见的灵长类动物，全世界仅有 350 只左
右。市动物园从 2008年起陆续引进了两母一公
三只白颊长臂猿，住进相邻的两只笼子，饲养人
员观察到其中一公一母经常眉来眼去，并常隔笼
嬉戏，便成人之美，安排它们同居一馆。长臂猿
怀孕期间行动自如，直到 10月 8日傍晚下班时，
仍未有明显不适。9日早上，饲养员上班后，惊奇
地发现母长臂猿已诞下一只精灵古怪的幼崽。

市动物园
白颊长臂猿首添崽

拆改燃煤锅炉
改善生活环境

本报讯（记者 栾月琳 通讯员 张培）为改
善 城 市环境，推进城市生态文明建设，管
城区紫荆山南路办事处根据郑州市《“蓝
天”工程白皮书》要求，积极协调帮助辖区
公共单位拆除改造使用中的 10 吨以上燃
煤锅炉。

位于办事处辖区客运前街的郑州铁路局
客运段，有 3台 10吨以上燃煤锅炉需要进行
拆除和改造。为此，紫荆山南路办事处安排
专职人员与铁路客运段进行沟通，积极帮助
铁路客运段解决燃煤锅炉拆改过程中遇到的
困难和问题。

办事处积极负责的工作态度，换来了客
运段对燃煤锅炉拆改工作的积极配合。由于
铁路客运段所在的客运前街天然气管道尚未
接通，燃煤锅炉拆改工作受到影响。办事处
多次协调市政、规划部门和天然气公司，在最
短时间内拿出天然气管道铺设方案，目前管
道铺设工作已全面铺开。

在铁路客运段记者看到，3 台大型燃煤
锅炉目前已开始切割，拆改工作按照预订方
案有条不紊地推进。不久的将来，3 台正在
使用的燃煤锅炉将改造成为节能减排的新式
燃气锅炉，周边居民的生活环境将得到进一
步改善。
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小面馆免费送爱心面
本报记者 郑 磊 通讯员 李四信

本报讯（记者 汪辉 通讯员 邢璐）针
对人们喜欢给手机贴膜的习惯，专家建
议，手机贴膜容易加重视觉疲劳，“拇指
一族”还是不贴为好。

近日，有网友发微博称，手机贴膜虽
然保护了手机，却容易让使用者出现头
晕、眼花、视力模糊等症状，被认为是眼健
康“杀手”。这条微博被广大网友转载。

郑州人民医院颐和医院眼科专家王
翔表示，手机贴膜对视力有一定影响。
透光率高的贴膜，对眼睛伤害小；透光率
差的，会影响视力。由于保护膜很容易
使手机屏幕的光线发生折射，长时间盯
着看会引起视觉疲劳，尤其是在户外太
阳光下，屏幕照明不足，更不能清晰地看
清字体，久而久之，就会加重近视。同

时，近距离使用手机，屏幕产生的辐射也
会对眼睛的健康造成危害，出现头晕、眼
花、视力模糊等症状。

专家提醒，若长期不更换，手机贴膜有
很多划痕时，对眼健康的危害更大。有划
痕的贴膜就像一块毛玻璃，透光率和清晰
度会变得很低，若长时间使用手机，对眼健
康的伤害更大，所以手机尽可能不贴膜。

本报讯（记者 王影 文/图）巡
逻时看到一辆私家车车窗被砖头
砸损，巡防队员在车旁等车主1个
多小时（如图），最终通过民警警务
通联络上车主，慌忙赶来的车主赵
先生，不停地向巡防队员表谢意。

昨日 10 时，东风路巡防队员

巡逻至丰乐路与宋寨南街附近
时，看到一辆灰色日产阳光停靠
在人行道上，右车窗的玻璃被砸
了一个洞，前挡风玻璃左侧被砸
裂，一块不完整的砖头砸落在驾
驶座位的地上。“不知道发生了什
么事，也不确定车内有没有值钱

的物品。”记者赶到现场时，巡防
队员正在周边打听情况，希望寻
找到车主。几经打听无果，一名
巡防队员在车旁站起了“岗”，一
名巡防队员拨打110报警。

很快，民警赶到，了解情况
后，民警通过警务通查找到车主
信息，可是车主的手机却怎么也
打不通，巡防队员决定继续留下
来等待车主。11时 30分许，车主
赵先生接到电话慌忙赶来，看到
车里的物品什么也不少，连声道
谢。同时，看到被砸损的车窗玻
璃，心疼不已。车主赵先生自责
道，这是刚买的新车，一时找不到
停车位，就停放到了人行道上，没
想到发生了这样的事情，以后再
也不会乱停乱放了。

车窗被砸事件，车主已报案，
案件有待进一步调查。

家用废旧电池
无需集中回收

已实现低汞 可直接扔垃圾箱

本报讯（记者 王影）“废电池不敢随便
扔？OUT 啦。”@央视新闻 14 日发布了这
条微博，一石激起千层浪，这让一直以来接
受乱扔废旧电池污染环境宣传教育的市民
迷糊了。昨日，记者致电郑州市环境保护
局求证，工作人员介绍，家用电池已达到国
家低汞或无汞技术要求，可随日常生活垃
圾分散投放，无需集中统一回收。

“这废电池究竟能丢还是不能丢？”市
民蔡大爷致电本报，大家常说，一节小小的
5号电池造成的污染能使 1平方米的土壤绝
收，需要集中回收，咋就突然可随日常生活
垃圾分散投放了呢。随后，记者在街头随
机采访，大家都认为废电池会污染环境，而
对于“废电池可直接扔垃圾箱”的消息，表
示有点不敢相信。

为什么此前一直宣传废旧电池不能
乱丢呢？对此，记者采访了郑州市环境保
护局。该局辐射环境管理处工作人员介
绍，随着技术的发展以及相关标准的严
格，家用电池含汞量不断降低，常用的 1
号、5 号、7 号等家用电池已达到国家低汞
或无汞技术要求，可随日常生活垃圾分散
投放，无需集中统一回收。但工作人员提
醒，并不是所有的废电池都可以随生活垃
圾投放，如铅酸蓄电池等，处理方法以电
池标示为准，目前市场销售的国内外电池
单体产品必须标注汞含量。市民只需看
电池的汞含量，就可以知道是不是环保电
池，能不能扔进垃圾桶了。

光线折射易视觉疲劳

手机贴膜或伤视力


